



ROTARY CLUB DE BOULOGNE COTE D'OPALE

2018-2019

Président : Franck DELATTRE

MENSUEL D'INFORMATION

N° 1-39

Décembre 2018

Coucou , me revoilà, après dix huit mois de silence une nouvelle maquette, de nouvelles intentions et une volonté partagée pour ma pérennité.

En ce 25 juillet 2018, un ami nous a quitté, Roger DELATTRE s'en allé apaisé et entouré des siens .

Les plus jeunes d'entre nous ignorent certainement son remarquable parcours personnel et professionnel car il n'était pas enclin à se raconter. Ce n'était pas un « diseux » mais un « faiseur » et surtout un « écouteux ». Savoir écouter les autres est une qualité assez rare, souvent remplacée par une tendance à parler de soi et s'écouter soi-même.

Cet autodidacte a commencé sa carrière comme petit artisan installé à Boulogne sur mer dans les années 50. En 20 ans , il est passé de son petit atelier de quelques mètres carrés à la construction d'un des premiers bâtiments industriels de la zone de la Liane sur un terrain suffisamment grand pour prendre l'envergure et le développement que l'on connaît aujourd'hui.

Roger s'était investi au sein du CJD avant d'entrer en faisant partie des membres fondateurs de notre club. Il a toujours répondu présent dès qu'il s'agissait de s'investir dans une action du club.

Les plus anciens se souviennent du ramassage et redistribution de vieux vêtements ... un train complet sous la présidence de Pierre-Yves DUFOUR; de la collecte et recyclage de plusieurs tonnes de radios médicales sous la présidence de Jacques BRYCKAERT; de la cueillette de gui et de houx, mis en bouquet par les épouses sous la houlette d'Yvonne et vendus dans les galeries marchandes de l'agglomération.

A chaque occasion , Roger était physiquement présent et apportait les moyens de son entreprise pour la réussite de ces actions.

Enfin, Roger n'était pas homme à faire grand bruit. Il réservait son énergie à une grande efficacité pour que club-service et amitié aient un sens.

Nous n'oublierons jamais son sourire et sa gentillesse.



INFORMATIONS IMPORTANTES

Ce 26/11, Antoine et Yannick du club de Boulogne nous ont présenté une action. Il s'agit de la vente de champagne LALLIER et AUTRÉAU. Cette action permet de financer 4 de leur projet et notamment le Noël des margats et les Olympiades des margats. Un mail vous sera adressé avec leurs coordonnées et le bulletin de commande.

Ce 26/11, nous n'avons pas eu de fumée blanche mais un président pour l'année 2019-2020 a été annoncé...

Il s'agit d'Éric MASSON.

Pour l'année 2020-2021 : Anne-Sophie BRESSON

Pour 2021-2022 : Marie-Odile PRUVOST

AGENDA ROTARIEN

6 décembre 16 heures

Inauguration de la Bibliothèque de la salle d'attente du Tribunal pour enfants de Boulogne. Action qui nous avait été présentée par M. BENSLIMANE, Président du Tribunal pour enfants.

7 décembre 19 heures

Réunion d'information et de formation site du district par Serge BERLEM à l'hôtel du Parc à Hardelot

10 décembre

Assemblée générale au Cléry.

17 décembre

Arbre de Noël du club.

Les conjoints et les enfants sont invités.

Merci de bien vouloir ramener deux cadeaux (membre et conjoint) de 5 euros maximum chacun. Les cadeaux seront tirés au sort et offerts aux personnes présentes.

Merci à Guy BLEART pour ces mots

Dimanche 16 septembre, notre club ami de GEDINNE-WELLIN organisait son action annuelle
« A la découverte des champignons »

Samedi 15, Bachira est moi-même roulâmes (*avec un petit incident qui nous a valu une grosse décharge d'adrénaline... faites attention quand un restaurant enjambe l'autoroute... de sortir du bon côté ... sinon vous ne retrouverez pas votre voiture ... à l'endroit ou vous étiez certain de l'avoir laissé*) jusqu'à Orchimont pour être accueilli par Guido et Caroline dans leur



auberge Saint Martin. Le dîner, en compagnie de Corinne et José furent, de tout points de vue un régal.

Dimanche matin, 9 heures, rendez-vous dans une salle à 3 km, en lisière d'un bois « truffé » de champignons. En profitant d'une très belle ballade en forêt sous un soleil radieux, nous avons eu droit à un véritable cours de mycologie de niveau universitaire.

14 h fut l'heure de la dégustation d'une omelette géante aux champignons récoltés et comestibles.

Puisque nous sommes encore là !!!

Encore merci au club ami de Gedinne-Wellin pour son invitation et son accueil.

Résumés des réunions depuis la rentrée du 10 septembre 2018

10/09

Réunion statutaire de rentrée avec un évènement important , **l'intronisation d'un nouveau membre : Pierre-Marie MARETTE** , le 36ème actif actuel et le 122ème membre admis depuis la naissance du club.

Parrainé par Franck DELATTRE, né le 27 mai 1974, directeur du centre d'affaires littoral du crédit du Nord, marié à Estelle, elle-même adjointe administrative au Crédit Municipal. Ils sont parents de trois enfants, Gauthier, Faustine et Gabriel respectivement âgés de 17, 16 et 12 ans.

Assiduité : 58%

RAPPELONS-NOUS

Le 31 janvier 1979 la demande d'admission au sein du Rotary International était formée.

Le 6 octobre 1979 , la charte du club était remise. Le club a donc fêté ses 39 ans le 6 octobre dernier . La quarantaine est déjà pour l'année prochaine . La « maturité » doit dignement se fêter !!

ROTARY INTERNATIONAL
EVANSTON, Illinois 60201, U.S.A. - 1600, Ridge Avenue
8032 ZÜRICH, Suisse - Wiltikonstrasse 15

**DEMANDE D'ADMISSION
comme Membre du Rotary International**

Le club organisé par un représentant autorisé du Rotary International à BOULOGNE SUR MER
(indiquer l'état, le département, etc.) (pays)
Pas de Calais FRANCE

le 31 Janvier, 1979, avec 21 membres fondateurs, remplissant les conditions requises pour être membres d'un Rotary club, sollicite son admission au Rotary International.

Par la présente, le club déclare qu'il a adopté les statuts du Rotary club et qu'il souscrit aux conventions et accords mentionnés à la page quatre de cette demande.

Sont joints à la présente pièce les documents nécessaires suivants qui complètent cette demande d'admission:

1. Liste des membres fondateurs — datée et certifiée conforme par les signatures des président et secrétaire du club.
2. Chèque de \$150.— (en monnaie courante des Etats-Unis ou l'équivalent en argent du pays) représentant le montant du droit d'admission du club, comme prévu à l'Art. 1, § 1e, du Règlement intérieur du Rotary International. (Si un chèque négociable ne peut être remis, prière de joindre le reçu de la banque de votre pays ou le Rotary International à un compte ou celui de l'agent fiscal.)

Dirigeants et membres du comité du club

Président	Docteur Boris NOYELLE	Trésorier	Monsieur Joseph DUCROCC
Vice-Président	Monsieur Philippe DEROME	Chef du Protocole	Monsieur Francis CHAUVET
Secrétaire	Monsieur René DUMAMEL	Membre du comité	Monsieur Michel GROSSET
		Membre du comité	
		Membre du comité	
		Membre du comité	

(Voir note concernant le plan alternatif en page 2.)

Les réunions hebdomadaires auront lieu

Jour Lundi Heure 20 H Lieu Brasserie Liégeoise
62200 BOULOGNE SUR MER
le 1^{er} Août 1979

Certifié conforme: René Dumamel Boris Noyelle
Secrétaire du club Président du club
Le Mazot, Chemin de la Bergerie 62360 CONDETTE 6, rue Félix Adam 62200 BOULOGNE S/M
Adresse postale Adresse postale

B Noyelle



08/10

Juge Des Enfants au TGI de Boulogne sur mer, Ahmed BENSLIMANE , était l'invité du club pour nous présenter l'association qu'il préside et dont la vocation est d'améliorer l'accueil et le suivi des enfants dont la situation est soumise au Tribunal pour Enfants. Le club a décidé de leur apporter une aide significative pour mettre en place un bibliothèque dans la salle d'attente des audiences dudit tribunal.

Assiduité : 42 %

22/10

Lors de cette réunion, nous avons eu le plaisir d'avoir une conférence de Mr Benoit Gouber, PDG de Régnier orthopédie, qui nous a parlé "**des réflexes archaïques et des troubles de l'apprentissage**".

Assiduité : 58 %

29/10

Réunion avec conjoints au Régina d'Hardelot. Monsieur VLAMYNCK, Juge d'instruction au TGI de Boulogne sur mer est venu nous parler de sa profession de commissaire de police qu'il a exercé à la DIPJ de 2002 à 2008 avant de verser dans la magistrature.

Assiduité : 53 %

Résumé de Piotr KAMIENSKI

Au début de son intervention, notre conférencier nous a présenté avec une certaine note d'humour le décalage entre la représentation du métier de commissaire de police dans la littérature et le cinéma et la réalité du métier : opposition entre les actions policières spectaculaires, les courses-poursuites, les décors bluffants et la « vraie vie » d'un commissaire avec des longs travaux concernant des enquêtes menées en simultané, la complexité de la gestion d'un service et son personnel, l'inadéquation entre les moyens d'Etat et les réels besoins. Ainsi, M Vlamynck nous a révélé qu'en réalité, le commissaire Maigret n'aurait jamais pu exercer sa fonction car il ne possédait pas de permis de conduire.

Après une brève introduction au sujet des voies de recrutement, des conditions d'accès (difficultés du concours de commissaire de police : épreuves écrites, épreuves d'activité physique qui empêchant la féminisation du métier, sélection extrêmement sévère : 30 postes pour 700 à 1000 candidats) et la formation (L'École nationale supérieure de la Police (ENSP) située à Saint-Cyr-au-Mont-d'Or, dans le Grand Lyon) M Vlamynck a insisté sur le caractère extrêmement diversifié du métier. La plupart des postes offerts aux commissaires de police se trouvent en sécurité publique : responsable d'un commissariat d'une ville moyenne, chef de service dans une direction. D'autres postes sont offerts à la police judiciaire, au renseignement intérieur, aux C.R.S.

Selon M Vlamynck, parmi de nombreuses missions, tâches et fonctions d'un commissaire de police, la plus importante est de « rendre intact les agents le soir chez eux ». Cela témoigne d'une grande responsabilité opérationnelle et morale du commissaire de police envers son service, qui, selon lui, ne peut nullement être réduite aux statistiques sur les crimes et délits, très incomplètes et comportant de nombreux biais : les chiffres sur la délinquance sont à prendre avec précaution car reflètent les faits directement constatés par des policiers ou des gendarmes.

Dans la deuxième partie de la conférence des documents audio et vidéo ont été présentés. Nous avons pu visionner la gestion d'une scène de crime (attaque d'un fourgon blindé) et de découvrir le modus operandi des malfaiteurs. Nous avons écouté également deux documents audio: un enregistrement du système de télésurveillance bancaire au moment d'un braquage qui comportait une intervention de police ainsi qu'une piste audio qui retraçait la gestion d'une équipe de police par un opérateur lors d'un échange de coup de feu extrêmement violent.

M Vlamynck a terminé sa conférence par une citation d'Albert Camus, qui résume les motifs pour lesquels il a intégré ses fonctions de commissaire : « C'est pour cela d'ailleurs que je me suis fait policier. Pour être au centre des choses. » (Albert Camus, « Les Justes »)

Pour approfondir les questions abordées lors de la conférence vous pouvez vous référer aux sources suivantes suggérées par M Vlamynck :

1. Laurent-Franck Lienard. « Force à la loi ». Edition Crepin-Leblond 2015

2. Faites entrer l'accusé - Le gang de Roubaix (disponible en ligne : <https://www.youtube.com/watch?v=LYZdFOTlVaU>)

12/11

Statutaire et réception de Maxime BEAUMONT vice-champion olympique de canoé-kayak en K-1200 m en 2016 0 Rio de Janeiro. Il prépare les jeux de Tokyo en 2020 avec pour objectif la médaille d'or. Le club va le soutenir.

Elle sera en or en 2020
Allez Maxime !!!



Assiduité : 64 %

17-18/11

Fête du hareng , quai Gambetta.

Après une année de transition (2017) Christian a donné la main à Anne Sophie qui a organisé cette action avec tact et autorité , celles d'une alchimiste maniant ses fioles.

Merci à tous les participants à la vente de 130 tartes et peut-être un demi hectolitre de café pour un bénéfice conséquent qui nous permet de financer largement notre participation à l'opération « petits pots ». Suite dans le trimestriel.

26/11

Réunion de comité : organisation assemblée générale. réception candidatures,
Cf infos importantes en page 2.

Assiduité : 58 %

A noter une première au club :
DEUXIEME MANDAT DE PRESIDENT D' ERIC MASSON
BRAVO

« LES PLUS BEAUX BULLETINS SONT CEUX QUI NE SONT PAS ENCORE ECRIS » (inspiré d'A. FRANCE)

La conclusion de tout bulletin est l'appel RITUEL ET ANCESTRAL à avertir le protocole en temps et en heure de votre présence ou absence aux statutaires.

Comité de rédaction baptisé ... « QUI NE DEMANDE QU'A S'ENRICHIR »

Marie-Odile PRUVOST Rédac-chef

Anne-Sophie BRESSON

Piotr KAMIENSKI

Abbas HAMANI